

# OVNI dans le ciel revinois

## pendant 20 minutes 30 témoins

juillet 1976

Les Objets Volants Non Identifiés (O.V.N.I.) sont certainement un des points les plus controversés de notre époque. Ceux qui n'y croient pas trouvent bizarre que les phénomènes constatés le soient toujours pendant la période estivale, période qui marque généralement un creux dans l'actualité. De là à déduire que les « soucoupes volantes » sont une invention de journalistes en mal de copie, il n'y a qu'un pas. Pourtant, des études très sérieuses ont été menées sur le phénomène, tant par des individus isolés que par des commissions gouvernementales bénéficiant d'une infrastructure technique hors du commun. Si la majorité des cas d'apparition d'OVNI ont pu être éclaircis (phénomènes météorologiques, ballons-sondes, reflets, nuées magnétiques), certains restent mystérieux et permettent de se poser bon nombre de questions, aussi septique que l'on puisse être. Ce n'est certainement pas les habitants d'Orzy, qui ont été témoins jeudi soir d'un phénomène bien bizarre dans le ciel revinois qui nous démentiront. Pour eux, aucun doute, c'est bien un OVNI qui a survolé notre ville.

Le phénomène s'est produit peu après 23 heures, jeudi soir. Profitant de la température plus que clémente, nombreux étaient les habitants d'Orzy qui avaient délaissé les immeubles HLM pour jouir de la fraîcheur du soir. Parmi eux, MM. Jacomino et Bourguignon, qui demeurent au bloc Pierre-Roux. Ils furent parmi les premiers à apercevoir l'OVNI. Serge Bourguignon, ouvrier aux Ets Porcher, sapeur-pompier au centre de secours principal de Revin, qui a fait son service militaire dans une base aérienne, raconte :

« Je regardais le ciel qui était totalement dépourvu de nuages quand j'aperçus soudain un point lumineux qui passait au-dessus d'Orzy à une vitesse stupéfiante. J'ai tout d'abord pensé qu'il s'agissait d'une étoile filante, puis, comme le phénomène persistait, à un satellite artificiel passant très haut dans le ciel. Mais finalement, l'objet avançait trop vite pour être un satellite. J'ai déjà vu passer des Mirages à mach 2, mais là, le point lumineux allait bien plus vite que 2 fois la vitesse du son. Et tout à coup, sans que l'on entende de bruit, l'objet s'est arrêté à l'aplomb du réémetteur de télévision, sur les pentes du Malgré-Tout, et resta immobile à une altitude d'environ 400 mètres ».

### Une trentaine de témoins

M. Jacomino avait lui aussi décelé le phénomène, ne sa-

chant pas trop quoi en penser. La nouvelle se répandit rapidement parmi les personnes se promenant à proximité. En tout une bonne trentaine de Revinois, ce qui semble exclure l'hypothèse d'une hallucination, purent alors apercevoir l'OVNI immobile au-dessus du réémetteur-télé.

Serge Bourguignon, lui, se précipita chez lui pour y prendre une paire de puissantes jumelles, avec lesquelles il put observer tout à loisir l'OVNI. « Il s'agissait, nous a-t-il rapporté, d'une sorte de disque blanc, très brillant, surmonté de deux coupoles, la première rouge, la seconde verte, toutes deux lumineuses également. L'objet, qui est resté la plupart du temps en position horizontale, effectuait parfois un mouvement de bascule qui l'amenaient à la verticale, avant de retrouver sa position initiale ».

Au début de l'apparition du phénomène, M. Bourguignon avait regardé sa montre. Il était 23 h 10. Quelque 20 minutes plus tard, l'OVNI se remettait soudain en mouvement et, atteignant tout de suite une vitesse peu commune, disparaissait au-dessus du Malgré-Tout.

### Aucune trace

La soudaineté des événements avait laissé les témoins désemparés, personne n'osant vraiment croire ce qu'ils venaient de voir. Ce n'est que vers minuit que M. Jaczinski, lui aussi parmi les premiers à apercevoir le phénomène, et qui réside au bloc Pierre-Roux, décida d'enfourcher son vélomoteur et d'aller prévenir la gendarmerie. En raison de la tension qui l'habitait, il ne parvint pas à convaincre le planton de sa bonne foi. Le gendarme de faction, et qui pourrait l'en blâmer, crut tout d'abord à une plaisanterie. Il avisa néanmoins hier matin ses supérieurs de l'incident. Ceux-ci décidaient de se livrer à une enquête et d'interroger le plus grand nombre possible de témoins, après avoir fait un rapport aux autorités civiles et militaires du département. Mais que pourront-ils trouver ? Le phénomène n'a en effet laissé aucune trace matérielle, comme nous avons pu le constater nous-même en allant hier inspecter soigneusement les environs du relais de télévision. Mais est-ce bien la preuve que rien ne s'est passé ? Vu le nombre de témoins parfaitement dignes de foi, nous n'oserions en aucun cas l'affirmer. Pour l'instant, l'OVNI revinois reste un mystère. Peut-être qu'un jour...

### Des précédents ?

Deux témoignages sont à ajouter au dossier. D'abord celui de M. Bruno Dessi, maçon, demeurant à Sarnizon, et de son fils, âgé de 18 ans. L'an passé, à la même époque, revenant de la décharge municipale de la route de Laifour, vers 7 h 30, le matin, ils avaient aperçu une grosse boule blanche en station au-dessus des bois entourant la cité scolaire d'Orzy. Ils avaient été à l'époque dans l'impossibilité d'expliquer ce phénomène qui n'avait duré que quelques instants.

Et mercredi soir, M. Joël Ruault, carrossier à Revin, revenant à pied d'Orzy avec son épouse, a aperçu sur le Malgré-Tout une vive lueur qui n'avait aucune explication logique. M. Ruault n'avait prêté sur le moment qu'un intérêt modéré au phénomène. Ce n'est qu'en entendant la relation des événements de jeudi soir qu'il dut reconnaître que les emplacements concordent.